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Semana Santa y Pascua dejan derrama económica de 285 mil 606 mdp: Sectur 
(2025-05-04, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, firmó dos importantes convenios de 
colaboración que permitirán alinear esfuerzos y voluntades para beneficiar al turismo en el marco 
de la celebración del Tianguis Turístico 2025. Rodríguez Zamora y Luis Rafael Méndez Jaled, 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
firmaron un convenio entre ambas instituciones que aunará esfuerzos para el fortalecimiento del 
sector. La titular de Sectur manifestó la importancia de una infraestructura de calidad para la 
actividad turística, para lo cual, se necesitan sumar capacidades, experiencia, y visión estratégica 
desde el sector público y privado. 
 

PANORAMA arancelario podría impactar en la obra pública: CMIC 
(2025-05-04, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio), ) 
Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), advirtió que el panorama arancelario internacional podría tener un 
impacto directo en el desarrollo de la obra pública en México. Sin embargo, aseguró que el sector 
está preparado para colaborar estrechamente con los proyectos estratégicos que se tienen 
planeados para diversas regiones del país. Durante una conferencia de prensa, Méndez Jaled 
destacó que el "Plan México" contempla el fortalecimiento de polos de desarrollo, especialmente 
en el sur del país, con la continuidad de obras iniciadas en el sexenio anterior. 
 

CMIC se prepara para impulsar los polos de desarrollo y la obra pública 
(2025-05-05, Redacción, Reporte Ciudadano CHIS (sitio), ) 
Este fin de semana, Luis Méndez Jaled presidente nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) dio a conocer durante su visita a la entidad que en conjunto 
con la delegación Chiapas se construye y reactiva la propuesta de trabajo de la cámara. 
Acompañado del presidente estatal Rogelio Tamayo Carboney, destacó el trabajo realizado en 
la novena edición de la "Expoferia del Constructor que se efectuó los días 1 y 2 de mayo. 
 

Aplaude CMIC que obras importantes quedarán en manos de empresas locales 
(2025-05-05, Redacción, Oye Chiapas CHIS (sitio), ) 
Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), manifestó su beneplácito por todo el apoyo que dará el gobernador 
Eduardo Ramírez a todas las empresas locales en el tema de la carretera que se construirá de 
San Cristóbal de Las Casas a Palenque. "Platiqué con él, y nosotros como institución, y vamos a 
impulsar este proyecto, a nivel federal, hay buenas expectativas, es una inversión grande la que 
se requiere, pero apoyaremos desde nuestra trinchera", puntualizó. 
 

Finanzas, Milenio Noticias 5 a 6 
(2025-05-05, Norma García, Canal 120 Milenio, ) 
Enrique Galindo Ceballos, quien es presidente de la Asociación Nacional de Ciudades Mexicanas 
del Patrimonio Mundial y del municipio de San Luis Potosí, firmó también el convenio de 

https://www.efinf.com/clipviewer/24419ab7d403fda8e19216ed8ac69c46?file
https://www.efinf.com/clipviewer/13252facab38ba48b38594b57b2d87e1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/25cc3a5aa59e89611adf9815f76ab38c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d7266bc00efd903102a1d5730568c34e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9280af0064552cd4c1e57f3e53767345?file


 

 

 

concertación con la Asociación Nacional de Ciudades Mexicanas del Patrimonio Mundial. Con 
ello se busca el posicionamiento y la difusión nacional e internacional de los destinos mexicanos. 
Además, con Luis Rafael Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción y la funcionaria firmaron un convenio entre ambas instituciones 
que aunará los esfuerzos para el fortalecimiento del sector mediante una infraestructura de 
calidad para la actividad turística. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

CMIC Puebla propone tren suburbano para la zona Metropolitana Puebla-Tlaxcala 
(2025-05-05, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Puebla hizo un 
llamado urgente para implementar un sistema de tren suburbano que conecte la Zona 
Metropolitana Puebla-Tlaxcala, la cuarta más importante del país y la única de este nivel que aún 
no cuenta con un transporte masivo eficiente. Gustavo Vargas Constantini, Presidente de la 
CMIC Puebla, destacó que esta iniciativa no solo generaría empleos y dinamizaría la economía, 
sino que también contribuiría a reducir emisiones contaminantes, mejorando la calidad de vida 
de los habitantes. 
 

Obras del POA 2025 mejorarán nivel de vida en Villa de Álvarez: CMIC 
(2025-05-05, Jose Gilberto Ibañez Anguiano, Pantallazo Informa COL (sitio), ) 
Para Édgar Cruz Benavides, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Colima, las obras contempladas en el Programa Operativo Anual 2025 de Villa 
de Álvarez, ofrecerán a este municipio una mejor nivel de vida. Cruz Benavides resaltó la 
importancia del POA, pues desde ese programa parte el desarrollo de la infraestructura de los 
municipios, y en el caso de Villa de Álvarez, para este 2025 se planificaron obras que generarán 
conectividad metropolitana, en el caso de las rehabilitaciones de vialidades, y la seguridad de la 
población durante el temporal de lluvias, con la construcción de un canal pluvial en la calle 
Montreal. Finalmente, destacó que la CMIC Delegación Colima es y será un aliado de los 
gobiernos que trabajan para mejorar la calidad de vida de sus habitantes, coadyuvando desde 
su trinchera para que siga creciendo el desarrollo y la infraestructura. 
 

Reconoce CMIC a trabajadores de la construcción 
(2025-05-04, Redacción, Jesús Rodríguez, Quadratín VER (sitio), ) 
"Sin ustedes no tendríamos nada, porque con ustedes tenemos puentes, casas, campos y nos 
dan todo el apoyo que nosotros necesitamos en este tipo de trabajos", aseguró el presidente de 
la Delegación Poza Rica de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Francisco Reynoso Farías, al dirigirse a los trabajadores de la construcción en el marco de la 
celebración del Día de la Santa Cruz organizada por la representación empresarial para los 
trabajadores de este ramo. El evento llevado a cabo en el domo de la Plaza Cívica 18 de Marzo 
se realizó con la participación de las empresas que forman parte de CMIC Poza Rica, en una 
tradicional reunión a través de la cual se reconoce el valor del trabajo y el quehacer que 
desarrollan popularmente llamados albañiles. 
 

Constructores de Durango piden ser tomados en cuenta en obra pública 
(2025-05-04, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
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Durante la conmemoración del Día de la Santa Cruz, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Durango reafirmó su compromiso con el desarrollo del estado, y solicitó 
mayor participación en los proyectos de infraestructura. Francisco Salazar Mendia, presidente 
del organismo, señaló que el verdadero valor de la infraestructura no está en los materiales, sino 
en quienes la hacen posible: "Los constructores son la materia prima más valiosa del desarrollo". 
 

Constructores solicitaron más inversiones en movilidad 
(2025-05-04, Alma Méndez, Puebla lo de hoy, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla advirtió sobre la 
necesidad de aumentar la inversión pública en infraestructura, con el objetivo de impulsar el 
desarrollo económico y generar beneficios directos para los trabajadores del sector. Gustavo 
Vargas Constantini, presidente del organismo, señaló la urgencia de impulsar proyectos 
estratégicos como un sistema de metro o tren ligero, que no sólo mejoren la movilidad urbana, 
sino que también contribuyan a reducir emisiones contaminantes y a elevar la calidad de vida de 
la población. 
Diario Puntual PUE (sitio), 
 

OBRAS DEL POA 2025 MEJORARÁN NIVEL DE VIDA EN VILLA DE ÁLVAREZ: CMIC 
(2025-05-05, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio), ) 
Para Édgar Cruz Benavides, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Colima, las obras contempladas en el Programa Operativo Anual 2025 de Villa 
de Álvarez, ofrecerán a este municipio una mejor nivel de vida. «Sin duda alguna, el Gobierno 
que encabeza la Maestra Tey Gutiérrez llevará a Villa de Álvarez a un mejor nivel de vida con las 
obras y trabajos proyectados dentro del POA 2025», consideró el dirigente en Colima de la CMIC. 
Cruz Benavides resaltó la importancia del POA, pues desde ese programa parte el desarrollo de 
la infraestructura de los municipios, y en el caso de Villa de Álvarez, para este 2025 se planificaron 
obras que generarán conectividad metropolitana, en el caso de las rehabilitaciones de vialidades, 
y la seguridad de la población durante el temporal de lluvias, con la construcción de un canal 
pluvial en la calle Montreal. 
 

Festejan Día de la Santa Cruz 
(2025-05-05, Redacción, PUE Milenio, . 8) 
El sector de la construcción genera derrama económica, empleo y mejora la calidad de vida de 
la población; además, detona diferentes cadenas productivas en los diferentes municipios del 
estado de Puebla. En lo anterior coincidieron Marisol Ávila Córdova, presidenta de la Asociación 
de Empresas de la Construcción (AECO) y Gustavo David Vargas Constantini, líder de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla, quienes encabezaron por 
separado, celebraciones por el Día de la Santa Cruz. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Así será el hospedaje en la CDMX durante el Mundial 2026 
(2025-05-04, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
La expectativa nacional en México por la Copa Mundial de la FIFA 2026 es alta y multifacética, 
ya que el país se prepara para ser coanfitrión del torneo junto con Estados Unidos y Canadá. 
Aunque la CDMX cuenta con más de 102 mil cuartos de hotel regulados, se estima que no serán 
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suficientes para albergar a quienes acudirán por el Mundial, por lo que la CDMX prevé aumentar 
20% infraestructura de alojamiento rumbo al Mundial 2026, si quieres conocer los detalles de 
como será hospedarse en en Mundial de la FIFA 2026 quédate con nosotros. 
 

Santa Úrsula Coapa se transforma con obras rumbo al Mundial de Futbol 2026 
(2025-05-04, Carlos Valle, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), ) 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, encabezó una asamblea 
ciudadana en la colonia Santa Úrsula Coapa, alcaldía Coyoacán, donde presentó una serie de 
proyectos para el mejoramiento urbano integral de esta zona del sur capitalino. Durante la 
asamblea, se recogieron propuestas y demandas ciudadanas sobre temas como grietas, áreas 
verdes, seguridad, agua, cultura y vivienda. Brugada anunció la instalación de una mesa de 
trabajo para mantener un diálogo abierto con vecinos y definir con ellos los proyectos a ejecutar 
en Santa Úrsula y zonas aledañas. 
Vocero.com.mx (Sitio), 
 

Albañiles celebran el Día de la Santa Cruz en la Ciudad de México. 
(2025-05-04, Humberto Blizzard, Canal 4 N+Foro TV, ) 
En la Ciudad de México, los trabajadores de la construcción celebraron el Día de la Santa Cruz, 
una tradición que incluye la bendición de una cruz como agradecimiento por el trabajo recibido y 
para prevenir accidentes. Tres albañiles llevaron la cruz en una carretilla hasta la iglesia, donde 
fue bendecida antes de ser colocada en lo alto de la construcción. La festividad reunió a 
electricistas, fierreros, plomeros, ingenieros y arquitectos, quienes compartieron una comida en 
una mesa para más de 60 personas. 
 

Celebración del Día de la Santa Cruz en México. 
(2025-05-04, Javier Martínez, Canal 4 N+Foro TV, ) 
En la Ciudad de México, se conmemoró el Día de la Santa Cruz, una tradición del gremio de la 
construcción que se celebra cada 3 de mayo. Durante la festividad, tres albañiles llevaron una 
cruz en una carretilla hasta la iglesia para recibir la bendición, simbolizando agradecimiento por 
el trabajo recibido y la petición de protección contra accidentes laborales. Posteriormente, la cruz 
fue llevada a lo alto de una construcción, donde se celebró con una reunión que incluyó a 
electricistas, plomeros, ingenieros y arquitectos. 
Canal 4 N+Foro TV, 
 

Industria de la construcción, sumergida en un periodo crítico 
(2025-05-05, Rodrigo Rosales, El CEO MX (sitio), ) 
Después de que la construcción viviera un boom durante la administración de Andrés Manuel 
López Obrador por sus obras insignia, actualmente este sector se encuentra sumergido en un 
periodo crítico, a falta de que se materialicen los proyectos de la presidenta Claudia Sheinbaum. 
De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el valor de la 
construcción disminuyó 17.5% a tasa anual real durante febrero del presente año. 
 

Vivienda económica apunta al hacinamiento; ingresos de un operario no dan para más 
(2025-05-05, Ernesto Acosta, Zócalo COAH (sitio), ) 
El alto costo de la tierra, provocado por la especulación inmobiliaria en la región, ha dado pie a 
que la industria de la construcción voltee a opciones más económicas, como la vivienda vertical 
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que, a pesar de su alto costo, es la única opción para la clase trabajadora. Un departamento de 
50 metros cuadrados, es por hoy, a lo más que puede aspirar la clase trabajadora y el segmento 
de jóvenes en Saltillo, considera Héctor Aguirre Sánchez, director de inmobiliaria Remax del 
Norte. 
 

"Infraestructura y energía, clave para el nearshoring" 
(2025-05-05, Antonio Hernández, El Universal, . 24) 
México aún puede aprovechar la ventana de oportunidad que representa la relocalización de 
capitales (nearshoring), pero prevalecen retos en materia de infraestructura y acceso a energía 
suficiente que impactan a la actividad productiva, dijo el director general de BBVA México, 
Eduardo Osuna. En entrevista con EL UNIVERSAL previa a la edición 88 de la Convención 
Bancaria, que inicia el próximo jueves, el directivo del grupo financiero más grande que opera en 
el país dijo que además de la incertidumbre externa por la política arancelaria del presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, México debe fortalecer la demanda, el consumo interno y el 
mercado laboral. 
 

En Concreto // Apuestan los banqueros al Plan México 
(2025-05-05, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13) 
Los banqueros están dispuestos a apoyar al gobierno y le apuestan al Plan México para reactivar 
la economía, el mercado interno y, por supuesto, los créditos. En una situación con reducción del 
crecimiento, el Plan México propone 100 mil empleos adicionales e impulsar a través de 18 
acciones la participación del sector privado en los sectores energético e infraestructura. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Inquietan a CEOs falta de certeza y aranceles 
(2025-05-05, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4) 
La incertidumbre sobre los cambios en la política arancelaria de Estados Unidos supone varios 
desafíos hacia delante para las operaciones de las empresas que cotizan en el mercado 
accionario mexicano. De acuerdo con los reportes corporativos correspondientes al primer 
trimestre delaño de 42 compañías listadas en la Bolsa Mexicana de Valores, a más de la mitad 
de los CEOs les preocupa cómo va a influir la incertidumbre en el desempeño de las firmas que 
encabezan. Otra parte advierte afectaciones en los resultados por un consumo más débil. 
 

Prohíbe Morena Lujos, Clientelismo y Nepotismo 
(2025-05-05, Misael Zavala, Víctor Ortega, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El Consejo Nacional de Morena, a petición de la presidenta Claudia Sheinbaum, ha prohibido a 
sus militantes, especialmente a los que buscan candidaturas, incurrir en nepotismo, lujos como 
joyas y el uso de aviones privados, además de no caer en clientelismo. Durante los trabajos que 
ayer se realizaron a puerta cerrada en el World Trade Center, la dirigente de Morena, Luisa María 
Alcalde, leyó una carta de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dirigida a la militancia y 
liderazgos morenistas, en la que les advierte no confiarse "porque es mucho lo que está en juego, 
el presente y el futuro de nuestra nación". 
 

"Contratados" para matar 
(2025-05-05, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
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Los niños y adolescentes se enfrentan actualmente al riesgo del trabajo infantil y la falta de 
garantías, pero también al peligro de ser "enganchados" por grupos de la delincuencia, para 
trabajar en actividades ilícitas, hasta convertirse en sicarios. La cifra oficia más reciente sobre el 
número menores de edad han sido cooptados por la delincuencia organizada, es de 10 mil, esto 
en palabras de la diputada Elizabeth Martínez Álvarez, presidenta de la Comisión de la Niñez y 
Adolescencia de la Cámara de Diputados, en el Foro legislativo por las niñas, niños y 
adolescentes marcados por la violencia, en abril pasado. 
 

Buque deja Cozumel 
(2025-05-05, Redacción, El Heraldo de México, . 10) 
La Secretaría de Marina (Semar) informó en X que el buque-escuela Cuauthémoc se despidió 
ayer de Cozumel y continuará su recorrido por varios países, como parte del crucero de 
instrucción "Consolidación de la Independencia de México 2025". "Si bien cada puerto deja huella 
en nuestro #buqueescuela, el rumbo siempre es claro: formar líderes del mañana en la escuela 
del ayer, fortaleciendo la hermandad y llevando el nombre de México a lo más alto", escribió en 
la red social. 
 

Claudia De la Peña y Peña 
(2025-05-05, Federico Döring, El Sol de México, . 20) 
Claudia De la Peña y Peña de mayo conmemoramos la batalla de Puebla de 1862 en la que el 
Ejército Mexicano derrotó a los franceses, representa junto con el Grito de Dolores y el aniversario 
de la Revolución Mexicana las principales fechas cívicas de nuestro país. 
 

Códice // De Rosarito para el mundo 
(2025-05-05, Juan Manuel Asai, La Crónica de Hoy, . 10) 
Terminó con éxito la fase del Tianguis Turístico México dedicada a los profesionales de la 
industria de viajes y prensa especializada. El evento estuvo encabezado por la gobernadora del 
estado anfitrión, Baja California, Marina del Pilar Ávila y por Josefina Rodríguez Zamora, 
secretaria de Turismo del gobierno federal, anteriormente secretaria de Turismo de Tlaxcala. Al 
Tianguis asistieron delegaciones de las 32 entidades federativas, lo que muestra que el turismo 
sigue siendo, para fortuna de todos, un espacio común en el que convergen los mexicanos todos 
y no solo eso, en el que se escuchan con respeto todas las voces. 
 

Morena acata llamado contra nepotismo 
(2025-05-05, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
El Consejo Nacional del partido Morena acordó adoptar los lineamientos propuestos por la 
presidenta Claudia Sheinbaum en una carta en la que le pidió acabar con el nepotismo, llevar 
una vida austera, no aliarse con el crimen organizado, evitar las descalificaciones entre sus 
militantes y no convertirse en un partido de Estado. La presidenta del partido, Luisa María Alcalde. 
expuso que Morena necesitaba "hacer un alto en el camino' para flexionar acerca de su historia 
yafrontar los próximos proceSOS electorales. 
 

Alto al nepotismo y lujos... en el papel 
(2025-05-05, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 3) 
El partido oficial prohibió prácticas en las que han incurrido algunos morenistas; el Consejo 
Nacional atendió las peticiones de la presidenta Claudia Sheinbaum expresadas en una carta, 
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como no postular a familiares a candidaturas, evitar el uso de aviones y helicópteros privados o 
comer en restaurantes costosos. También se impiden actos anticipados de campaña. 
 

Dos Bocas es 162% más cara y sigue en pruebas 
(2025-05-05, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 22) 
El costo actualizado por Pemex de la refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, ya 
asciende a 20 mil 959 millones de dólares. El dato significa un sobrecosto de 162% respecto a la 
inversión estimada que dio a conocer originalmente el gobierno anterior, encabezado por el 
entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, de aproximadamente 8 mil millones de 
dólares. 
 

Pemex define los esquemas para producir crudo asociada con la IP 
(2025-05-05, Karol García, El Economista, . 1, 31) 
El Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos (Pemex) aprobó los Lineamientos de los 
Esquemas para Desarrollo Mixto, para celebrar contrataciones principalmente de desarrollo a 
privados en la actividad petrolera dentro de los campos asignados a la estatal, que registraron 
una producción de 1.607 millones de barriles diarios de crudo y condensados en marzo pasado. 
Cabe recordar que el director general de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, detalló a finales de 
marzo pasado a El Economista que la ya reconformada empresa pública del Estado Petróleos 
Mexicanos prepara 17 contratos mixtos con socios privados para añadir a partir de julio una 
producción de al menos 55,000 barriles diarios, en un entorno que no es nuevo: el petróleo 
volverá a sacar de problemas al país. 
 

Tiene CSP miedo a cárteles. Trump 
(2025-05-05, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, reprochó que la Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, le tiene tanto miedo a los cárteles que no puede pensar con claridad que por esa 
razón no acepto el envío de militares estadounidenses a México para combatirlos. “Los cárteles 
están tratando de destruir nuestro país. Son malvados. El año pasado murieron 300 mil personas 
por el fentanilo y todo eso. Cientos de millones de personas fueron traídas a este País y no 
deberían estar aquí. Y los cárteles las trajeron. Así que si ella (Sheinbaum) dijo que me ofreci 
hacerlo, tiene toda la razón”, señaló. 
 

Ocho socios controlan conciertos en la CDMX 
(2025-05-05, Gloria López, El Sol de México, . 1, 16 17) 
El negocio del entretenimiento en la Ciudad de México está concentrado en un grupo de ocho 
empresarios que fundaron y controlan al menos 17 compañías, muchas de ellas contratadas 
entre sí. La Fiscalía capitalina investiga a cuatro empresas por su participación en el festival Axe 
Ceremonia, donde murieron dos fotógrafos por la caída de una grúa no autorizada. Grupo Eco, 
antes denominado como Grupo Sicario, organizó el festival. 
 

Trump: Sheinbaum rechaza tropas de EU por miedo a cárteles 
(2025-05-05, Redacción, La Jornada, . 1, 3) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, afirmó que su homóloga Claudia Sheinbaum 
rechazó su propuesta de enviar tropas estadunidenses a México para ayudar a frenar el tráfico 
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ilegal de drogas, porque ella "le tiene miedo a los poderosos cárteles del país". "Es gente que 
mata a diestra y siniestra y se enriquece con la droga", planteó a la mandataria. 
 

Claudia marca la ruta para evitar que Morena sea apéndice del poder 
(2025-05-05, Armando Martínez, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
La presidenta Claudia Sheinbaum llamó a la dirigencia nacional de Morena y a militantes a "no 
olvidar de dónde venimos", pues "si en el camino se pierden los principios, será difícil 
recuperarlos". En conferencia de prensa, la dirigente nacional del partido, Luisa María Alcalde, 
leyó la carta enviada el mes pasado por la Presidenta, quien recomendó a Morena "respetar los 
tiempos de los procesos internos y electorales, y que las campañas sean a ras de tierra y no 
haciendo derroche de recursos. 
 

Semillero de honor y servicio 
(2025-05-05, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 18 19) 
La Escuela de Búsqueda, Rescate y Buceo de la Armada de México, fundada en 2007, ha 
formado a miles de hombres y mujeres comprometidos con servir al país desde su formación 
como marinos. El ingreso para esta Escuela tan importante de la Secretaría de Marina, ubicada 
en las instalaciones de la octava región naval en el puerto de Acapulco, Guerrero, es 
exclusivamente para personal que ya este en servicio en la Armada de México. 
 

Retiran 174 cámaras "parásitas" en Acapulco 
(2025-05-05, Alan Gallegos, La Razón de México, . 13) 
LA SECRETARÍA de Marina informó sobre el aseguramiento de 43 cámaras "parásitas" en el 
puerto de Acapulco, por lo que ya suman 174 aparatos de este tipo que ha decomisado como 
parte de las acciones de seguridad en el lugar. En días pasados, en el marco de la Estrategia 
Nacional de Seguridad, personal naval en coordinación con la Fiscalía General de la República 
(FGR), Guardia Nacional (GN) y Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), 
llevaron a cabo el aseguramiento de 43 cámaras "parásitas" en el puerto de Acapulco. 
 

Exigen diputados del PAN clarificar costosos contratos para modernizar el aeropuerto 
capitalino 
(2025-05-05, Arturo R. Pansza, La Prensa, . 1, 4) 
Los contratos millonarios sin licitación para la modernización del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México, fueron cuestionados por la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso 
capitalino, misma que demandó transparencia. Al respecto, el diputado local de Acción Nacional, 
Ricardo Rubio Torres, presentó un punto de acuerdo para exigir, con la representación de ese 
partido en el recinto de Donceles y Allende, transparencia en los contratos otorgados por la 
Secretaría de Marina para la remodelación de las Terminales I y 2 del aeropuerto capitalino. El 
congresista panista pidió a la Marina informar por qué se recurrió a la figura de adjudicación 
directa en lugar de llevar a cabo licitaciones públicas como lo establece la Ley de Adquisiciones. 
 

En Flagrancia // La detención del "Ajenjo" 
(2025-05-05, Gustavo Fondevila, Reforma, . 4) 
En un operativo de la semana pasada, elementos de la SSPC, Secretarías de la Defensa 
Nacional y de la Marina, Fiscalía General de la República y Guardia Nacional, en coordinación 
las Fiscalías de Ciudad de MéxiCO y del Edomex, así como de la Secretaría de Seguridad 
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Ciudadana, detuvieron a Armando "N", alias "Ajenjo" en un centro comercial de San Juan del Río 
(Querétaro). Se llevó cabo una orden de aprehensión por extorsión, pero este es un detalle 
menor. Porque la noticia más importante de la semana es que se detuvo al jefe de plaza del 
Cártel Nuevo Imperio (Azcapotzalco). 
 

Desmantelan 43 cámaras parásitas en Acapulco 
(2025-05-05, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 7) 
La Secretaría de Marina, a través de la Armada de México, informó que en coordinación con la 
Fiscalía General de la República (FGR), la Guardia Nacional (GN) y la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana (SSPC), se llevó a cabo el aseguramiento de 43 cámaras parásitas 
instaladas de manera ilegal en postes de luz y telefonía en el puerto de Acapulco, Guerrero. Esta 
operación se realizó tras recibir denuncias ciudadanas que alertaban sobre la colocación de 
dispositivos de videovigilancia no autorizados en diversas colonias del municipio. Elementos de 
las fuerzas federales respondieron al llamado y procedieron a desmantelar el equipo, mismo que 
fue puesto a disposición de la Fiscalía General del Estado (FGE) para integrar la carpeta de 
investigación correspondiente. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Defiende la iniciativa de 40 horas laborales 
(2025-05-05, Redacción, Basta, . 2) 
Desde Tlalnepantla, la presidenta, Claudia Sheinbaum, defendió la propuesta de reducir la 
jornada laboral semanal de 48 a 40 horas al afirmar que "siempre es buen momento para apoyar 
al pueblo", en respuesta a críticas de organismos empresariales como Coparmex. Destacó la 
mandataria su compromiso con una economía moral. 
 

Reforma fiscal laboral detonaría 500 mil empleos: Concanaco 
(2025-05-04, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), propuso una reforma fiscal 
y laboral para permitir la deducción al 100% de los gastos de nómina. Argumentó que esta medida 
busca impulsar la formalización del empleo, fortalecer la competitividad de las empresas 
especialmente de las MiPyMEs y detonar el desarrollo económico sostenible en México. 
 

COPARMEX advierte que cualquier reforma para reducir la jornada laboral debe partir del 
realismo econímico 
(2025-05-05, Redacción, Realidad 7 PUE (sitio), ) 
El reciente anuncio sobre la instauración paulatina de la reducción de la jornada laboral, exige 
una reflexión profunda, integral y con visión de país, por ello, la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX) señaló la importancia de mejorar las condiciones de las y los 
trabajadores, pero subrayando que cualquier modificación a la Ley Federal del Trabajo debe 
construirse desde el diálogo responsable, con base en datos, y considerando el difícil contexto 
económico actual que enfrentan el país y las empresas, en particular las micro, pequeñas y 
medianas, que constituyen el motor del empleo formal en México. 
 

Representación sin subordinación 
(2025-05-05, Redacción, Milenio (sitio), ) 
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En el sector empresarial las decisiones que se toman en nombre de millones de negocios deben 
basarse en datos, transparencia, legalidad y responsabilidad. Esa fue la lógica que llevó al 
Consejo Nacional de Concanaco Servytur a respaldar el diálogo y los cambios en la reforma al 
Infonavit, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum y aprobada por el Congreso de la 
Unión. No fue una decisión política ni un alineamiento ideológico, sino el resultado de un análisis 
jurídico, técnico y práctico sobre sus efectos en trabajadores y empresas, que hoy generan la 
mayoría del empleo formal en México. Fue una decisión tomada en consenso al interior de la 
organización. 
 

Piden incentivos a la productividad ante jornada de 40 horas 
(2025-05-04, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
El sector patronal del país alertó que impulsar la reducción de horas laborales -como lo propone 
el gobierno federal hasta 40 horas en el 2030- sin incentivos a la productividad, podría llevar a un 
deterioro en el empleo formal. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
reconoció la importancia de mejorar las condiciones laborales, no obstante, advirtió que 
"cualquier modificación a la Ley Federal del Trabajo debe construirse desde el diálogo 
responsable, con base en datos", así como considerando el difícil contexto económico actual que 
enfrentan el país y las empresas, en especial las micro, pequeñas y medianas. 
 

CDMX arrasa en el Tianguis Turístico 2025 con citas récord y premios internacionales 
(2025-05-04, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), ) 
Con una presencia vibrante y estratégica, la delegación de la Ciudad de México dejó huella en el 
Tianguis Turístico 2025 al lograr más de mil 500 citas de negocios y atraer a más de 3 mil 800 
visitantes al pabellón capitalino, organizado por la Secretaría de Turismo de la CDMX, 
encabezada por Alejandra Frausto Guerrero. Finalmente, se firmaron 10 convenios de 
colaboración con actores estratégicos como Aeroméxico, la Asociación Mexicana de Agencias 
de Viajes CDMX, la CONCANACO Servytur, y el Consejo Mundial de Lucha Libre, entre otros. 
 

Ante el aumento de denuncias por extorsiones activan alerta empresarial 
(2025-05-05, Redacción, El Peninsular BCS (sitio), ) 
Derivado de las denuncias de diversos comercios respecto a números telefónicos que mediante 
constantes llamados dan continuidad a acciones con fines de extorsión, la Policía Cibernética 
dependiente de la PGJE ha levantado una alerta empresarial. Con la finalidad de proteger y 
alertar sobre acciones a realizar durante este tipo de intentos y no dejarse sorprender, la 
autoridad correspondiente emite recomendaciones que aplican también para la población en 
general. Dentro de las acciones de la autoridad se dictó la alerta empresarial a través de 
CANACO, COPARMEX, CANIRAC para que protejan su negocio y lo hagan extensivo a sus 
agremiados. 
 

Gobierno se endeudará "considerablemente" 
(2025-05-05, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25) 
Tras dar a conocer el gobierno de México los resultados de las finanzas y la deuda pública al 
primer trimestre de 2025, se hace evidente que "la falta de recursos seguirá siendo un riesgo 
para las finanzas públicas en el presente año, con consecuencias posiblemente desfavorables 
en la prestación de servicios y bienes públicos", por lo que en este año, el go bierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum SÍ se endeudará de manera considerable. Y es que, en su análisis 
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semanal, el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseveró que 
las cifras del gobierno mexicano "dicen otra cosa" en cuanto el incremento de la deuda. Ello, 
porque, de acuerdo con las estimaciones del documento de Criterios 2025, "al cierre del sexenio 
el saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público (SHRFSP), que es el 
concepto más amplio de deuda del sector público, se estima en casi 25 billones de pesos, lo que 
implica un aumento de 7.5 billones en la deuda pública, resultado muy lejano a la aseveración 
oficial de que el gobierno no se endeudará". 
 

Representación sin subordinación 
(2025-05-05, Octavio de la Torre, Milenio Diario, . 23) 
En el sector empresarial las decisiones que se toman en nombre de millones de negocios deben 
basarse en datos, transparencia, legalidad y responsabilidad. Esa fue la lógica que llevó al 
Consejo Nacional de Concanaco Servytur a respaldar el diálogo y los cambios en la reforma al 
Infonavit, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum. No fue una decisión política ni un 
alineamiento ideológico, sino el resultado de un análisis jurídico, técnico y práctico sobre sus 
efectos en trabajadores y empresas, que hoy generan la mayoría del empleo formal en México, 
Fue una decisión tomada en consenso al interior de la organización. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Juegos De Poder // Festejar el estancamiento económico 
(2025-05-05, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Todos los gobiernos tratan de ponerle buena cara al mal tiempo económico. Se entiende. Son 
políticos que minimizan el efecto negativo de las malas noticias. No sorprende, en este sentido, 
que el gobierno actual esté festejando que la economía no haya caído en recesión. Según la 
estimación oportuna del Producto Interno Bruto (PIB), la economía mexicana habría crecido 0.2% 
en términos reales en el primer trimestre de 2025, en comparación con el trimestre inmediato 
anterior, cuando el PIB se contrajo -0,6 por ciento. 
 

Estrictamente Personal // La tormenta: tropas, listas negras, juicios, visas 
(2025-05-05, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
La tormenta: tropas, listas negras, juicios, visas a relación entre México y Estados Unidos se 
encuentra en uno de los peores momentos de su historia. No en lo cosmético, donde todo 
parecería marchar sobre miel, sino en el fondo. Las dos últimas conversaciones telefónicas entre 
la presidenta Claudia Sheinbaum presidente Donald Trump han sido calificadas como "muy 
cordiales" y "productivas". Pero cuando se cruza el lenguaje diplomático y se ve cuáles han sido 
los resultados de los contactos, no han llegado a ninguna parte. 
 

Coordenadas // Sorpresa en impuestos: ¿cuánto durará? 
(2025-05-05, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La recaudación tributaria total del gobierno federal acumuló aproximadamente 1,52 billones de 
pesos al cierre de marzo, lo que representa un incremento real anual de 17.8% respecto al mismo 
trimestre del año anterior. Este crecimiento es el más elevado registrado en la última década. Un 
resultado notable, considerando el contexto de estancamiento económico actual. 
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La Quinta Transformación // Por fallas en sistemas pierde información CNBV de 
intermediarios 
(2025-05-05, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) ha perdido información de intermediarios 
debido a fallas en su sistema, tras migrar la información a la nube. El error ha generado problemas 
de intermitencia y lentitud en la recepción de información, lo que ha llevado a la banca mexicana 
a incumplir regulaciones. La CNBV ha enfrentado críticas por la falta de comunicación con el 
secretario de Hacienda sobre estos problemas. 
 

Desde el Piso de Remates // Semana de 40 horas, justa pero en la peor coyuntura 
(2025-05-05, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
La propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum de reducir la semana laboral a 40 horas, 
aunque se aplique en forma gradual, se presenta en la peor coyuntura para las empresas y las 
que se verán más afectadas son las pymes en sectores de industria, hoteles, restaurantes y 
comercios. El costo laboral se ha incrementado por el alza al salario mínimo, la reforma al sistema 
de pensiones que cada año eleva las aportaciones patronales al SAR; el aumento en el número 
de vacaciones que por cierto se elevará con la reducción de la semana laboral. 
 

Corporativo // Banca y reducción de tasas 
(2025-05-05, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 9) 
Esta semana se llevará a cabo en la Riviera Nayarit la 88 Convención Bancaria, un evento donde 
se espera que los banqueros fijen posiciones sobre el planteamiento hecho hace unas semanas 
por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo de reducirla tasas de interés de los préstamos para 
tratar de dinamizar la economía. No es la primera ocasión que la 4T solicita a la banca ofrecer a 
empresas y personas créditos más baratos. 
 

Día con Día // Novedad y precisión de Zedillo 
(2025-05-05, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El ex presidente Zedillo ha expresado recientemente su diagnóstico sobre la situación mexicana, 
afirmando que "en México se murió la democracia" y que "nuestra joven democracia ha sido 
asesinada". Su discusión con la presidenta Claudia Sheinbaum y su petición de transparencia 
son también nuevas. El barullo de la conversación pública, junto con la especialidad 
gubernamental de no discutir ni explicar, sino descalificar y distraer, nubla la claridad del 
diagnóstico y la fuerza de la petición de transparencia del ex presidente Zedillo a la presidenta 
Sheinbaum. 
 

Tolvanera // Papa mexicano 
(2025-05-05, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9) 
Una jueza federal, Blanca Lobo, le ordenó a la jefa de Gobierno, Clara Brugada, que le devuelva 
al cardenal Norberto Rivera más de un millón 300 mil pesos por lo que consideró un "pago 
excesivo" de derechos que realizó en la compra de dos departamentos en la Torre Mitikah, un 
lujoso complejo del sur de la CDMX. 
 

#TelevisaLeaks 
(2025-05-05, Denise Dresser, Reforma, . 9) 
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El silencio sobre el escándalo de los #TelevisaLeaks es ensordecedor. La colusión entre la 
televisora y el exministro Zaldívar es un viejo patrón adaptado a las nuevas tecnologías. Zaldívar 
destruyó al sistema judicial con el argumento de la corrupción, cuando el corrupto era él. 
 

Análisis Superior // Fobaproa 
(2025-05-05, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Con un pésimo cálculo del tiempo, el gobierno de Claudia Sheinbaum decidió hurgan en una de 
las heridas recientes más dolorosas para los mexicanos: el Fobaproa. Se tiene planteado que, 
durante la Convención Bancaria, que arrancará este jueves en Puerto Vallarta. la Presidenta 
estará con este gremio: ¿Es oportuno hablar del rescate bancario a tantos años de distancia? 
¿Fue inteligente reaccionar con tanta virulencia por las declaraciones políticas del expresidente 
Ernesto Zedillo? ¿Ese debate abona en algo? Lo cierto es que se está haciendo una operación 
política (cualquier cosa que eso sea) para limar asperezas. 
 

Sheinbaum valida a Zedillo 
(2025-05-05, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8) 
Zedillo defiende la democracia liberal que, con todos sus enormes defectos y grandísimos costos, 
se instauró en México a fines del siglo XX. Reconoce el expresidente que confiaba en que el 
sentido del futuro mexicano era inevitablemente democrático. Como tantos otros, pensó que la 
historia caminaba en un solo sentido y que no había reversa. 
 

Cuenta Corriente // Prevalece el T-MEC 
(2025-05-05, Alicia Salgado, Excélsior, . 1,5) 
El CBP lo confirmó y aproximadamente 70% del valor de la exportación automotriz mexicana se 
rige arancelariamente por el tratado norteamericano. Hace un mes, el 4 de abril, le comenté en 
este espacio que había una enorme confusión sobre qué bienes dentro de la cadena de 
producción automotriz y de autopartes tendría arancel de 25% anunciado por Donald Trump a 
principios de marzo. Entonces le dije que CBP aplicaría la T-MEC, y que sería el arancel cero 
para quienes cumplían con contenido norteamericano, esto es, si se cumple con VCR de 75% en 
autos ligeros y camiones y autopartes norteamericano el arancel, lo que sería confirmado con la 
publicación de las guías que aplicarían a partir del 3 de mayo. 
 

Bitácora Del Director // Ataques ad hominem: versión 4T de censura 
(2025-05-05, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Al hacer la defensa de su iniciativa de ley de telecomunicaciones. la Presidenta de la República 
aseveró que la redacción del artículo 109 -que, en su versión original, permite a "las autoridades 
competentes' solicitar el bloqueo de plataformas digitales no implica que su gobierno quiera 
censurar contenidos desfavorables. "Nada tiene que ver con la censura se piensa que es para 
censurar. nunca ha sido el objetivoy en todo caso. que se quite el artículo se modifique la 
redacción. para que quede absolutamente claro que el gobierno de México no va a censurar 
absolutamente a nadie" manifestó en su conferencia de prensa del 25 de abril 
 

Duda Razonable //Sheinbaum y Trump, un mejor fin de semana 
(2025-05-05, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La nota que llegó a las primeras planas en diarios y fue comentada en redes sociales en los 
últimos días sobre la relación de Claudia Sheinbaum y Donald Trump fue lo que reveló The Wall 
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Street Journal respecto a la petición del presidente de EE. UU. a la mandataria mexicana de 
permitir la intervención del ejército en México para combatir a las organizaciones criminales. Eso 
seguirá pasando: Trump pedirá eso, Sheinbaum dirá que no. ¿Qué terminará pasando? Vaya 
usted a saber, por lo pronto queda claro que lo que sí hay es la colaboración que el sexenio 
pasado había terminado; valga como prueba lo que ha sucedido con el huachicol en su modalidad 
"fiscal". 
 

La Gran Depresión // Los datos económicos y el juego de la percepción 
(2025-05-05, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 21) 
Hoy es un buen día para entender cómo las percepciones filtran la realidad y eso nos hace darle 
un valor diferente a esta fecha en México y en Estados Unidos. En el calendario cívico, en México, 
el 5 de mayo no es de las fechas más destacadas, porque, sin perder su importancia, se ve 
claramente superada por el 16 de septiembre como el día cumbre de los festejos históricos. 
 

Activo Empresarial // Trump y la realidad con autopartes; UNAM y Banamex; F1, aun sin 
Checo 
(2025-05-05, José Yuste, Excélsior, . 2) 
El presidente Donald Trump se enfrenta con la realidad. poco a poco. Su guerra arancelaria en 
contra de todo el mundo, no sólo ha tenido reparos, sino que ahora para México ha tenido 
reconocimientos. Uno importante para nosotros fue el del viernes pasado, cuando la presidenta 
Sheinbaum dic a conocer que la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de EU. la CBP. SÍ 
permitió un trato preferencial a las autopartes mexicanas Las autopartes mexicanas tendrían cero 
aranceles, lo cual. desde luego es buena noticia. 
 

Historias de NegoCEOs // Primer círculo de Sheinbaum se queda corto en resultados 
(2025-05-05, Mario Maldonado, El Universal, . 7) 
A poco más de siete meses de la administración de Claudia Sheinbaum, el balance para la 
mayoría de los integrantes de su primer círculo de colaboradores no es bueno. El primer círculo 
de la Presidenta no ha tenido los resultados esperados. El caso más evidente es el del 
subsecretario de Integración y Desarrollo del sector Salud, Eduardo Clark, quien entregó buenas 
cuentas en la capital del país como titular de la Agencia Digital de Innovación Pública, pero ahora 
se ve como una de las mayores decepciones por el desastre que ocasionó en el proceso de 
compra consolidada de medicamentos. 
 

Jaque Mate // Fin de la democracia 
(2025-05-05, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La presidenta Sheinbaum ha reaccionado con molestia ante las críticas del expresidente Ernesto 
Zedillo, quien la acusa de ser "cómplice de la muerte de la democracia mexicana". El 
exmandatario ha señalado que el gobierno de López Obrador y su movimiento "violaron en 
numerosas ocasiones los principios de imparcialidad, neutralidad y equidad durante las 
elecciones federales y estatales para favorecer a los candidatos del partido gobernante". Hoy el 
régimen busca eliminar la división de poderes y los organismos autónomos, ampliar la prisión 
preventiva oficiosa y desaparecer el derecho a la transparencia. 
 

Ricos y Poderosos // Autopartes, se impuso la racionalidad económica 
(2025-05-05, Marco Antonio Mares, El Economista, . 33) 
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La Industria Nacional de Autopartes quedó exenta del pago de aranceles de Estados Unidos. Es 
una buena noticia porque, de haberse mantenido como se plantearon originalmente las tarifas de 
Donald Trump para este sector industrial, hubiera tenido que pagar un sobrecosto del 75%, refiere 
Francisco González, presidente de la Industria Nacional de Autopartes. 
 

TREN MAYA 
 

Gobierno se endeuda MÁS; gasta menos, y mal 
(2025-05-05, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 4) 
Durante los primeros seis meses del mandato de Claudia Sheinbaum, la deuda pública bruta de 
México se incrementó en 1.1 billones de pesos, al pasar de 17.7 billones al cierre del sexenio de 
Andrés Manuel López Obrador a 18.8 billones en marzo de este año, según registros de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Ejemplificó que el Tren Maya, que sólo ha 
generado ingresos por 299 millones de pesos en 11 meses, gastó 12 mil 867 millones, 
equivalente a 86 % del gasto de investigación de la UNAM en un trimestre. 
 

"Se reforestan las zonas dañadas por el Tren Maya", afirma Pedro Álvarez-Icaza, titular 
de la Conanp 
(2025-05-05, Omar Vidal, El Universal (sitio), ) 
En las zonas donde se construyó el Tren Maya el gobierno federal trabaja en reforestar y restaurar 
los ecosistemas, señaló en entrevista Pedro Álvarez-Icaza, titular de la Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas (Conanp). Añadió que se labora para instrumentar compensaciones 
por cambio de uso de suelo en la zona y en la restauración de manglares. 
 

A evaluación ambiental, terminal de carga del Tren Maya en Cancún 
(2025-05-04, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), ) 
El gobierno federal invertirá 7,777 millones de pesos en la construcción de la terminal multimodal 
de carga en Cancún, según se anticipa en la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) que se 
ingresó ya para su autorización ante la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales. El 
proyecto se desplantará sobre una superficie de 261 hectáreas, propiedad del gobierno de 
Quintana Roo, de las cuales 259.5 requieren remoción de vegetación forestal de selva mediana 
subperennifolia para el emplazamiento de obras del proyecto, según se lee en la MIA. Se ubicará 
a la altura del kilómetro 841 de la vía del Tren Maya, 8 kilómetro al Este, en dirección al 
Aeropuerto Internacional de Cancún. 
 

Zedillo 'le tira' de nuevo a Sheinbaum: 'La función de un presidente no es ser popular' 
(2025-05-04, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
El expresidente de México, Ernesto Zedillo, intensificó la guerra de declaraciones contra Claudia 
Sheinbaum, Andrés Manuel López Obrador y el movimiento político que encabezan con Morena, 
al afirmar que los tres contribuyen a la "destrucción" de la democracia en el país. En respuesta, 
Zedillo aceptó la revisión de su pensión y del proceso de aprobación del Fobaproa, pero a cambio 
solicitó que se realice una auditoría independiente a los proyectos de López Obrador, como el 
Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, argumentando que la ciudadanía tiene derecho a conocer 
los costos y beneficios de dichas obras. 
 

SE COMENTA SOLO CON... 
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(2025-05-05, Redacción, Clase Turista (Sitio), ) 
Los mexicanos exigimos, gracias a la afrenta de la presidenta (con a) que se ejerza una feroz 
auditoría al Fobaproa (cosa que ya ocurrió incluso con intervención de analistas extranjeros) pero 
también al cierre del proyecto del aeropuerto de Texcoco, la construcción del AIFA, Dos Bocas y 
el Tren Maya que no han tenido auditorias y siguen consumiendo millonadas de recursos y han 
sido hasta el momento un innegable fracaso. 
 

Se reforestan las zonas dañadas por el Tren Maya 
(2025-05-05, Omar Vidal, El Universal, . 2) 
En las zonas donde se construyó el Tren Maya el gobierno federal trabaja en reforestar y restaurar 
los ecosistemas, señaló en entrevista Pedro Álvarez-Icaza, titular de la Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas (Conanp). Añadió que se labora para instrumentar compensaciones 
por cambio de uso de suelo en la zona y en la restauración de manglares. De acuerdo con 
Fonatur, entre 2019 y 2023 más de 7 millones de árboles fueron "removidos o afectados" en la 
construcción del Tren Maya. 
 

Terminal de carga del Tren Maya en Cancún, a evaluación ambiental 
(2025-05-05, Jesús Vázquez, El Economista, . 44) 
El gobierno federal invertirá 7,777 millones de pesos en la construcción de la terminal multimodal 
de carga en Cancún, según se anticipa en la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) que se 
ingresó ya para su autorización, ante la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales. El 
proyecto se desplantará sobre una superficie de 261 hectáreas, propiedad del gobierno de 
Quintana Roo, de las cuales 259.5 requieren remoción de vegetación forestal de selva mediana 
subperennifolia para el emplazamiento de obras del proyecto, según se lee en la MIA. Se ubicará 
a la altura del kilómetro 841 de la vía del Tren Maya, 8 kilómetro al este, en dirección al Aeropuerto 
Internacional de Cancún. 
 

5 llaves de Pablo Gómez en el Fobaproa 
(2025-05-05, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
Las cosas están de mal en peor y Morena no tiene la menor idea de cómo enfrentarlas. Lo que 
dejó claro y cierto Zedillo, es que AMLO dejó una carga financiera monumental, superior a los 
últimos 4 sexenios, incluido el Fobaproa, por hacer obras faraónicas, inservibles como el Tren 
Maya, la Refinería de Dos Bocas, el Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA), la megafarmacia, Insabi, 
Birmex, Segalmex y mucho, pero mucho, más. Por eso, ahora con todo el peso del Gobierno de 
Morena, van contra EZPL. 
 

AIFA 
 

#Política Confidencial 
(2025-05-05, Política Confidencial, Publimetro, . 2) 
Susana Cueto quiere balconear a Javier Lozano y se la devuelven. Resulta que Susana Cueto 
quiso echarle en cara a Javier Lozano que joh sorpresa! estaba usando el AIFA. Lo fotografió, lo 
subió a redes y escribió indignada que "lo que molesta es la hipocresía", recordando cómo el 
exfuncionario se la pasó años criticando el aeropuerto de Santa Lucía. "Se traga sus palabras", 
remató la ahora aliada de la 4T. 
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Tráfico de Mexicana creció 50.8% pero no logra 1% de cuota 
(2025-05-04, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
La Aerolínea del Estado Mexicano (Mexicana de Aviación) transportó en el primer trimestre del 
año a 81,308 pasajeros en vuelos regulares, lo que representó un aumento del 50.8%, en 
comparación a igual periodo del 2024, aunque su participación de mercado en vuelos domésticos 
(donde Viva es líder) no llega al 1%, de acuerdo con datos de la Agencia Federal de Aviación 
Civil (AFAC). Al cierre del primer trimestre, Mexicana de Aviación volvió a operar los tres aviones 
Boeing 737/800 que son de su propiedad (en febrero utilizó dos) para atender 10 rutas (en marzo 
agregó Monterrey y Puerto Vallarta) que conectan con su centro de operaciones: el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
El Economista, 
 

#TelevisaLeaks 
(2025-05-05, Denise Dresser, Reforma, . 9) 
Qué fuerte se escucha el silencio sobre lo que Carmen Aristegui ha revelado en el llamado 
#TelevisaLeaks. Cuántos callan sobre el papel que Televisa ha jugado en la política del país, 
ayudando a unos, difamando a otros y orquestando campañas negras cuando el poder se lo pide. 
Dos empleados de la Suprema Corte trabajaron en oficinas dentro de la televisora. Todo con el 
objetivo de construir a Zaldívar y destruir a sus enemigos. Cuando un magistrado concede un 
amparo para frenar las obras irregulares del AIFA, Televisa se lanza contra él e inventa una 
historia de abuso sexual cometido por su hijo adolescente, para aniquilarlo. 
Reforma.com (sitio), 
 

Hitachi ha pasado por guerras mundiales y crisis y aquí seguimos" 
(2025-05-05, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Ante la incertidumbre por los cambios en las políticas comerciales y la desaceleración económica 
mundial y nacional, Hitachi Energy México considera que tras más de 60 años de operación en 
el país y alrededor de 120 años desde su nacimiento, su expertise les indica que la crisis será 
superada. Ayudamos a la electrificación del tren que va a unir el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) con la Ciudad de México. 
 

Daña el Suburbano al menos 100 casas 
(2025-05-05, Alejandro León, Reforma.com (sitio), ) 
En las paredes de la casa de Araceli Martínez, en el Municipio de Tultepec, se formaron enormes 
grietas que provocan que viva con miedo a que colapse la vivienda. Como esta, al menos 100 
casas presentan afectaciones ocasionadas por los trabajos de ampliación del Tren Suburbano, 
que conectará el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con Buenavista, en la CDMX. 
Reforma, 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Refinería de Dos Bocas alcanza 30% de su capacidad máxima de producción 
(2025-05-05, Nicasio Arias, El Sol de México (sitio), ) 
Pese a su capacidad máxima instalada de 340 mil barriles diarios de producción, la refinería de 
Dos Bocas apenas y alcanzó a producir el 30%. Después de diez meses de trabajo, la refinería 
de Dos Bocas alcanzó en el mes de marzo del año en curso, el 30 por ciento de su capacidad 
instalada con 102 mil barriles diarios de crudo ingresados a procesamiento, mismos que han 

https://www.efinf.com/clipviewer/24b39ec361e7af977b6b7df80bee8f62?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a062ece8d8f054392d66236d3193a048?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fa4f8569dd25472210f83d454f0fdd22?file
https://www.efinf.com/clipviewer/234f5e7b5d69987463b78c749404a139?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ac26b3a062056a5ceec4fb9cb2679f08?file
https://www.efinf.com/clipviewer/eb776c78f5589ce9e7a747abc05b3ea4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9c66311caafd604d0cadc693ef0601b6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cab8e2bb0fde2cf6ecb4f2e429a94495?file


 

 

 

generado 50 mil barriles diarios de petrolíferos, principalmente diésel del que se reportan 35 mil 
barriles producidos diariamente durante el tercer mes de este año. Así mismo, la nueva factoría 
construida en Tabasco presenta el peor rendimiento de acuerdo al Sistema Nacional de 
Refinación. 
 

Dos Bocas es 162% más cara y sigue en pruebas 
(2025-05-05, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 22) 
El costo actualizado por Petróleos Mexicanos (Pemex) de la refinería Olmeca, ubicada en Dos 
Bocas, Tabasco, ya asciende a 20 mil 959 millones de dólares. de acuerdo con el reporte que la 
empresa entregó la semana pasada a la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC, 
por sus siglas en inglés). El dato significa un sobrecosto de 162% respecto a la inversión estimada 
que dio a conocer originalmente el gobierno anterior, encabezado por el entonces presidente 
Andrés Manuel López Obrador, de aproximadamente 8 mil millones de dólares. 
 

Sube a 20,959 mdd costo de la refinería de Dos Bocas 
(2025-05-05, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
El costo de la refinería Olmeca en Dos Bocas ascendió a 20 mil 959 millones de dólares, indica 
el reporte financiero de Petróleos Mexicanos (Pemex) publicado en la Comisión de Bolsa y 
Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés). Además, la documentación 
recientemente publicada por la empresa petrolera notifica que la refinería continúa en etapa de 
pruebas, contrario al discurso de la anterior administración de que ya estaba operando al 100% 
en septiembre de 2024. 
 

Refinería de Dos Bocas es 162% más cara y sigue en pruebas 
(2025-05-05, Redacción, El Universal (sitio), ) 
El costo actualizado por Pemex de la refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, ya 
asciende a 20 mil 959 millones de dólares, de acuerdo con el reporte que la empresa entregó la 
semana pasada a la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en 
inglés). El dato significa un sobrecosto de 162% respecto a la inversión estimada que dio a 
conocer originalmente el gobierno anterior, encabezado por el entonces presidente Andrés 
Manuel López Obrador, de aproximadamente 8 mil millones de dólares. 
 

SICT 
 

Semana Santa deja una derrama por 285 mmdp 
(2025-05-05, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 15) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) efectuó en la Red 
Carretera Federal Libre de Peaje de 30 entidades federativas del país, mil 23 servicios de auxiliar 
vial durante el periodo vacacional de Semana Santa 2025. Entre los apoyos brindados, destacan 
el suministro de gasolina y cambio de llantas, con 15.2% y 14.9%, respectivamente. 
 

Con inversión de 17 mdp concluyen construcción de muro de contención y acceso 
vehicular en Aca. 
(2025-05-04, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que dirige Jesús Antonio 
Esteva Medina, a través del Centro SICT Guerrero concluyó la reconstrucción del muro de 
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contención en la calle Colegio Militar, km 0+650, en el municipio de Acapulco, Guerrero. Con una 
inversión de 8.04 millones de pesos (mdp) se realizaron trabajos de excavación, construcción de 
muro de concreto reforzado, instalación de anclas, rellenos, pavimentación y señalización, que 
habían sido dañados tras el paso de los huracanes "Otis y John". 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Bajo la lupa 
(2025-05-04, Alfredo Jalife-Rahme, La Jornada (sitio), ) 
Un apagón de entre 10 y 24 horas dependiendo del lugar afectado desquició la actividad en la 
península ibérica (y el sur de Francia) y traumatizó a sus endebles moradores. La primera 
reacción de los globalistas rusófobos fue inculpar en forma grotesca al Kremlin. PublicNews(PN) 
fue el primero en fustigar la sobredependencia en los renovables, detrás del apagón catastrófico 
que afectó en masa a España y Portugal, mientras los mendaces globalistas intentaban 
escamotear la realidad. PN diagnosticó que el exceso solar desembocó en la total vulnerabilidad 
del sistema. 
 

El sistema judicial mexicano acusa falta de legitimidad: Carla Escoffié 
(2025-05-04, Diego Badillo, El Economista (sitio), ) 
En México y en el mundo, las fallas en los sistemas jurídico constitucionales están generando 
falta de legitimidad y lo delicado es que no se ven alternativas para salir de esa situación, afirma 
Carla Escoffié. En entrevista, la autora del libro “Anarquismo jurídico. Guía crítica sobre cómo el 
derecho opera en nuestra vida”, editado por Grijalbo, y que comenzó a circular en librerías del 
país, expone que lo delicado es que pareciera que la única alternativa sería, desmontar todo y 
volver a un esquema autoritario jerárquico basadas en líderes carismáticos, en una concentración 
del poder, o bien, mantenernos con este esquema, que ya no responde a las necesidades de los 
ciudadanos, cuando piden justicia. 
 

El megaproyecto de gas fósil que pone en riesgo el Golfo de CaliforniaEl INE asegura 
transparencia total en las elecciones judicialesPolíticos de Movimiento Ciudadano 
vinculados al crimen organizad... 
(2025-05-05, Xóchitl Leyva Solano, Redacción, María Inés Camacho, La Voz de la Nación (Sitio), ) 
América Latina ha sido históricamente una región explotada por su riqueza natural, desde la 
extracción desmedida de recursos hasta su uso como escenario geopolítico. En el siglo XXI, este 
patrón persiste bajo nuevas formas, como el megaproyecto Saguaro Energía, impulsado por la 
empresa Mexico Pacific. Este plan busca establecer un corredor energético entre la Cuenca 
Pérmica de Texas y el Golfo de California, con el objetivo de exportar gas licuado a Asia. Sin 
embargo, sus repercusiones ambientales y sociales son profundamente alarmantes. 
 

¿Qué pasaría si los Objetivos de Desarrollo Sostenible fueran KPIs empresariales? 
(2025-05-04, Redacción, Empresas 2030 (Sitio), ) 
Durante años, los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), también conocidos como la Agenda 
2030, han sido vistos en muchas organizaciones como un apéndice bien intencionado: algo que 
se menciona en los reportes anuales, que ilustra presentaciones de Responsabilidad Social 
Empresarial (RSE) y que justifica acciones de filantropía, entre otras "buenas" acciones. Sin 
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embargo, ¿qué pasaría si los ODS se convirtieran en los KPIs que realmente rigen el desempeño 
empresarial? 
 

Los blackouts y las intermitentes renovables 
(2025-05-04, Redacción, Energía a Debate (Sitio), ) 
Quiero empezar esta entrega manifestando contundentemente que las energías renovables 
convencionales tradicionales como la hidroelectricidad (agua) y las más recientes no 
convencionales, como la energía solar (sol) y eólica (viento) son "energías intermitentes". Cuando 
no hay agua, sol o viento no hay energía eléctrica y se necesita respaldo de energía firme para 
que los cortes, o blackouts, no se den. Aquí radica parte de la problemática para que hubieran 
ocurrido los recientes masivos apagones tanto en Chile como en España y parte de Europa. 
 

IP petrolera ve potencial en reactivar pozos ubicados en el norte de Veracruz 
(2025-05-05, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
La iniciativa privada involucrada en el sector petrolero tiene en el radar la Cuenca Tampico-
Misantla, principalmente la reactivación del norte de Veracruz, como una región de extracción de 
crudo muy importante para el país, ahora con las nuevas reglas del gobierno federal de darles 
entrada a través de sociedades con Pemex, pero también se requieren cubrir otras situaciones. 
Entre ellas, señalaron expertos durante la Convención Nacional Petrolera organizada por la 
Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (Amexhi), es la certeza en cuanto a los 
contratos, definir qué campos son los más atractivos, además de abrir al desarrollo tecnológico 
ya implementado en el país. 
 

Pemex en crisis: Precaria situación operativa y financiera al 1T25 
(2025-05-05, Eduardo Gómez de la O, El Independiente, . 1, 17) 
PEMEX puede lograr estabilidad relativa, pero las pérdidas netas y la dependencia 
gubernamental persistirán. Las iniciativas de transición energética (litio, hidrógeno, urea) ofrecen 
potencial a largo plazo, pero su impacto en 2025 será limitado. 
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